



**Consejo Consultivo de Internet
2 de noviembre, 2015-11-05**

Miembros Presentes:

Emilio Arias, Viceministerio de Telecomunicaciones del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Telecomunicaciones
Angélica Chinchilla, Ministerio de Ciencia, Tecnología y Telecomunicaciones
Carla Valverde, Ministerio de Ciencia, Tecnología y Telecomunicaciones
David Guerra, Consejo Nacional de Rectores
Cristina de Téramond, Fundación Omar Dengo
Marcelo Carval, Fundación Omar Dengo
Adolfo Arias Echandi, Instituto Costarricense de Electricidad
Hazel Díaz Meléndez, Defensoría de los Habitantes
Carlos Raúl Gutiérrez, Internet Society Capítulo de Costa Rica
Oscar E. Barahona, Cámara de Infocomunicación y Tecnología
Marco Fallas Díaz, Ministerio de Educación Pública
Alberto Orozco Canossa, Ministerio de Educación Pública
Alonso Castro Mattei, Universidad de Costa Rica
Joaquín Morales González, Organismo de Investigación Judicial
Vilma Villalobos, Academia de Centroamérica
Jorge Brealey Zamora, Superintendencia de Telecomunicaciones
Pedro León Azofeifa, Academia Nacional de Ciencias
Guy de Téramond Peralta, NIC Costa Rica
Jorge Páez Portuguez, NIC Costa Rica
Walter Fernández Rojas, NIC Costa Rica
Rosalía Morales Acosta, NIC Costa Rica
Gabiella Scaglietti Carranza, NIC Costa Rica

Agenda:

1. Bienvenida - Dr. Pedro León, Presidente de la Academia Nacional de Ciencias.
2. Contexto del IGF - ¿Qué es y qué temas se van a tratar? - Rosalía Morales, Directora Ejecutiva NIC Costa Rica.
3. Posición de Costa Rica en el IGF – MICITT.





4. Discusión abierta para definir la posición país.
5. Refrigerio.

Punto 1

Llegada de los participantes desde las 9:00am. Firma de asistencia.
Dr. Pedro León, Presidente de la Academia Nacional de Ciencias da la bienvenida. Esta sesión extraordinaria se hace por solicitud del MICITT que representará al país en el Foro de Gobernanza de Internet (IGF por sus siglas en inglés) en João Pessoa, Brasil del 11 al 13 de noviembre, 2015 y quería definir la posición país durante esta reunión.

Punto 2

Rosalía Morales, Directora Ejecutiva del NIC menciona la importancia de acordar la posición país para fortalecer el modelo de múltiple partes conocido también como "multistakeholder". Explica de qué se trata la reunión del Foro de Gobernanza Internet (IGF por sus siglas en inglés) y los temas que se tratarán en las próximas semanas. Menciona que la existencia del Consejo Consultivo de Internet en el país es un ejemplo mundial de cooperación multisectorial. Dentro de las ideas principales de su exposición están:

- a. Tema principal del próximo IGF: evolución de la Gobernanza del Internet: Potenciar el Desarrollo Sostenible.
- b. Sub-temas: ciber-seguridad y confianza, economía e Internet, inclusión y diversidad, apertura, mejorar la cooperación multisectorial, Internet y derechos humanos.
- c. Página del próximo IGF: www.intgovforum.org/cms/igf2015-participantslist

Punto 3

- El Sr. Viceministro del MICITT Emilio Arias da unas palabras sobre 3 áreas generales: 1. el liderazgo de Costa Rica en el tema de gobernanza de Internet. 2. la posición país sobre gobernanza de Internet no cambia con respecto a años anteriores donde el Gobierno apoya el modelo de múltiples partes y un Internet



libre y abierto. Sugiere incluir los derechos humanos, tema de niñez y seguridad en Internet dentro de la posición país en temas de gobernanza de Internet. 3. La ciber- seguridad no ha tenido fuerza en el Estado como corresponde y se trabajará en mejorar esto.

- a. Menciona la importancia de tener una posición clara en cuanto a planes de desarrollo y contar con el respaldo de los diferentes sectores y superar los conflictos que se van presentando. Expresa su deseo de poder llegar a que la posición país en el tema de gobernanza se vuelva la posición del Estado.
- b. El MICITT sugiere otra sesión del Consejo Consultivo de Internet para comentar el decreto que el Gobierno esta desarrollando sobre ciber-seguridad.

- Presentación de Carla Valverde del MICITT: se mantiene posición país, los 4 principios que se defendieron en la reunión de IGF de Turquía del año 2014.

- a. Comenta que participó en una sesión por videoconferencia con miembros del IGF donde discutieron temas que se van a mencionar, como por ejemplo: mejorar la cooperación en la región.
- b. La Sra. Valverde comenta a los miembros sobre su parecer de ser representados por eLAC, parte de CEPAL, en temas relacionados a gobernanza de Internet. Después de una discusión entre todos los miembros, se tomó la decisión de no ser representados por eLAC de CEPAL. Se prefiere que Costa Rica tome decisiones como país independiente sin necesidad de intermediarios.
- c. Se va a enviar carta al MICITT con la posición del Consejo Consultivo de Internet para esta reunión del IGF en Brasil con la posibilidad de que los participantes sugieran sus comentarios.

Punto 4

- Hazel Díaz de la Defensoría de los Habitantes, comenta temas pendientes del IGF de Turquía en el 2014: 1. Neutralidad de la red 2. Continuación o no del IGF y su financiamiento. Menciona que es importante que la plataforma que sea elegida respete el modelo de múltiples partes interesadas y como se define una buena representación dentro de un modelo "multistakeholder". 3. Seguridad y regulación del contenido.



- Rosalía Morales hace un resumen de la discusión hasta el momento y muestra los 4 principios de Costa Rica para la posición país:

- **Apoyar el modelo de múltiples partes:** el Internet nos pertenece a todos. Todos debemos participar en el debate sobre las reglas que la deben regir. El modelo de gobernanza debe estar basado en un enfoque de múltiples partes interesadas independientemente de nuestro poder político, corporativo, financiero.
- **Apoyar el Internet libre y abierto:** las preocupaciones legítimas en los campos de privacidad, seguridad y protección de propiedad intelectual no deben ser excusa para justificar acciones tendientes a ejercer controles altamente restrictivos en el ciberespacio.
- **Apoyar un modelo que garantice privacidad y seguridad:** modelo que garantice la seguridad dentro de esquemas de acceso universal dándole prioridad a la seguridad de los niños.
- **Apoyar principios aceptados universalmente:** basado en principios universales aceptados universalmente como la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

- Los miembros del Consejo Consultivo de Internet hacen sus sugerencias sobre el texto presentado y sugieren que en el punto 2 se agregue: "no deben haber barreras al acceso universal del Internet" y quedaría:

Apoyar el Internet libre y abierto: las preocupaciones legítimas en los campos de privacidad, seguridad y protección de propiedad intelectual no deben ser excusa para justificar acciones tendientes a ejercer controles altamente restrictivos en el ciberespacio y no deben haber barreras al acceso universal del Internet.

Se discute que el punto 4 se pueda definir mejor para que quede claro los derechos que se defienden en el ciber-espacio. Se menciona que el texto será circulado a los miembros para definir el texto final de la posición país y se subirá a la página web del Consejo Consultivo de Internet. El texto final será compartido con la delegación del MICITT y el Viceministerio del MICITT antes del 11 de noviembre, fecha en que inicia el IGF de Brasil.

- Los miembros hacen más comentarios sobre otros temas relacionados al Internet como lo es FONATEL y se sugiere una sesión del Consejo Consultivo de



Internet se trate este tema a fondo para actualizar a los miembros del estado de FONATEL.

- Angélica Chinchilla del Viceministerio de Telecomunicaciones del MICITT comenta de la reunión Freedom Online Coalition 2016 va a ser en Costa Rica posiblemente en el mes de octubre. Se sugiere hacer una convocatoria del Consejo Consultivo de Internet en el futuro para presentar temas y alinearlos con gobernanza de Internet e inclusión.

Punto 5

Refrigerio